
  

  

  

  

VA! DEBUTA CON DOBLE 
TITULACIÓN DE ARQUITECTURA 
+ INGENIERIA INDUSTRIAL 

El proyecto de abrir la carrera de Arquitectura en la 
Universidad Adolfo Ibáñez es de larga data. Pero fue 
en abril de 2024 cuando la propuesta comenzó a tomar 
forma. Al alero del Design Lab y la Facultad de Ingenie- 
ría y Ciencias, se gestó la idea de armar una carrera con 
doble titulación con una mirada sistémica que combinara 
el urbanismo con la tecnología. Primero, se evaluó hacer 
un doble título de Arquitectura + Ingenieria en Obras 
Civiles, pero finalmente se decidió apostar por combinar 
Arquitectura con Ingeniería Civil Industrial, profesión que 
la mitad de los gerentes generales IPSA tienen. 

Bajo el liderazgo de Sergio Araya, decano del Design 
Lab, y de Claudio Seebach, decano de la Facultad de 
Ingeniería y Ciencias, estructuraron una malla de seis 
años para estudiantes que quieren solucionar problemas 
complejos e impactar en el desarrollo urbano e industrial 

de manera innovadora y sustentable. Un ejemplo concre- 
to de lo que podría hacer un profesional con esta doble 
titulación es el MUT. menciona Seebach, que combina la 
arquitectura, con transporte (Metro) y la inserción urbana. 
“Es un ejemplo de un proyecto urbanístico disruptivo”, 
dice. O podrían ser también el Teleférico Bicentenario, o 
la creación de nuevos barrios, etc. El mismo profesional, 
añade Araya, podrá diseñar un proyecto, construirlo, ges- 
tionarlo, y operar su entrega. 

En marzo abrirán los primeros 40 cupos, y entre los aca- 
démicos estarán los arquitectos Pablo Saric, Félix Raspall, 
Mauricio Loyola; y por la ingenieria, profesionales como el 
director de la carrera de Ingeniería Civil Industrial, Arturo 
Alba; el ex ministro MOP y ex vicepresidente ejecutivo de 
CORFO, Eduardo Bitrán: y el PhD de la Kennedy School of 
Government de Harvard, Andrés Zahler. 

  

Después de meses 
de negociaciones, la 
organización con- 
servacionista Re:wild 

habría concretado la 

compra de Isla Guafo, 
un territorio de 197 
km?, ubicado a 37 

kilómetros de Chiloé. 

Elpaño —conocido 
por su biodiversidad 
y relevancia ancestral 
huilliche— fue puesto 
a la venta en 2020 por 
US$ 20 millones en el 

sitio canadiense Priva- 

te Islands. Aunque la organización aún no ha confirmado públicamente la transacción, 
diversas fuentes ligadas al proceso aseguran que el traspaso está muy avanzado. 

La operación es asesorada por distintos estudios jurídicos (en Chile estuvo Carey) y 

se enmarca en un proyecto de largo plazo. Según información pública, el g de mayo 
representantes de Re:wild y de la Corporación Cultiva se reunieron con la ministra del 

Medio Ambiente, Maisa Rojas, y con Diego Flores, jefe del Departamento de Áreas 
Protegidas. El objetivo fue discutir los requisitos necesarios para impulsar un futuro 
Parque Nacional en la isla. 

Re:wild es una fundación que nació gracias a un grupo de cientificos junto al actor 
norteamericano Leonardo DiCaprio y se describe como "un multiplicador de fuerzas 

que reúne a pueblos indígenas, comunidades locales, lideres influyentes, organiza- 
ciones no gubernamentales, gobiernos, empresas y el público para proteger y recu- 
perar la naturaleza a la escala y velocidad que necesitamos”. 

En Isla Guafo habitan lobos marinos, pingúinos de Magallanes, fardelas negras 
y diversas especies de cetáceos. La puesta en venta, en 2020, provocó reacciones 
políticas y sociales. 
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¿POR QUÉ ORGANIZACIÓN CORONA BUSCA SALIR DEL 
BANCO Y DE LA TIENDA FALABELLA EN COLOMBIA? 

Fue hace 30 años cuando la colombiana Organización Corona, ligada a la familia 
Echavarria, buscó a la familia Del Río, cristalizando la llegada de Sodimac a Colom- 
bia en 1994, para desarrollar el negocio de homecenters y el formato constructor. 
Una década después, en 2005, cuando en Chile Sodimac ya se había fusionado con 
el Grupo Falabella, la operación colombiana tuvo un gran acomodo: en Sodimac, 
Grupo Falabella subió su participación del 35% al 49%, mientras en los otros nego- 
cios, los locales de Corona se sumaron para desarrollar la operación de CMR (hoy 
Banco Falabella) y de la tienda por departamentos Falabella Colombia, siendo los 
chilenos los mayoritarios en estos negocios. 

Pero esta semana Organización Corona, un centenario conglomerado industrial de- 
dicado a la manufactura y comercialización de productos para el hogar -con plantas 
productivas en Colombia, Estados Unidos, Centroamérica y México-, comunicó que 
no va más esta alianza y anunció su intención de salirse de la propiedad de estos ne- 
ocios, salvo de Sodimac, donde mantendrá su 51%. Asi venderá el 35% en Falabella 
de Colombia: el 31.13% del Banco Falabella y el 35% delárea de seguros Falabella. 

¿Por qué este cambio estratégico del grupo colombiano? Personas enteradas in- 
dican que obedece al interés de Organización Corona de balancear su portafolio en 
ese país de los negocios que no son su core, en medio de la situación política, con el 
gobierno de Gustavo Petro. De hecho, indican fuentes, ellos se venian manifestando 
hace rato reticentes a incrementar las inversiones que Falabella quería impulsar. 
*Para Falabella es una buena noticia, porque Corona no iba a la misma velocidad. Se 
notaba la incomodidad", apunta un testigo. 

Es más, esta no es la primera vez que venden activos vinculados en sociedad al 
grupo chileno: Corona ya se había salido de la propiedad de la franquicia de Ikea en 
2023, que a partir de 2024 aparece a través de la sociedad IKSO SAS sólo en manos 
de Falabella, con el 100%. Antes, Corona ostentaba el 49% alli. 

“Organización Corona ha decidido ejercer el derecho de venta de su participación 
minoritaria en las mencionadas empresas, con el propósito de concentrar sus es- 
fuerzos en sus negocios principales de manufactura y comercialización de produc- 
tos y servicios para la construcción y el mejoramiento del hogar”, difundió Corona en 
su país, al anunciar su salida de Falabella Colombia y del Banco Falabella. 

Ahora se abrió un periodo en que Falabella puede comprar aquellas participacio- 
nes, subiendo su porcentaje. O bien, que halle terceros inversionistas interesados. 
Entendidos indican que ya se han acercado inversionistas en sondear esta opción de 
compra del paquete de Corona, para quedarse como socios de Falabella.
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